



Pleudihen

Village



29/09/2023 n°2214

« FLEURS EN FÊTE » : GESTION DIFFÉRENCIÉE ET RAISONNÉE

Samedi 30 octobre, Jardin du Presbytère de 10h00 à 12h30

Après la visite du jury national du CNVVF (Comité National Villes et Villages Fleuris) le 19 avril, **notre commune reste sur la plus haute marche du podium national avec ses « 4 Fleurs »** (280 communes sur 36 000 en France) **obtenus en 2017. Félicitations à toute notre équipe pour cette reconnaissance.** A l'occasion de « Fleurs en Fête », nous avons souhaité mettre en avant la « gestion différenciée et raisonnée ». Au Jardin du Presbytère, Sébastien BOUCHER, notre chef jardinier entourés de bénévoles du Jardin, répondra à toutes vos interrogations...

Question : Qu'est-ce qui a évolué depuis la 1ère fleur en 2008 ?

Sébastien BOUCHER : On est passé d'un concours très orienté sur l'esthétique, le fleurissement, à une prise en compte plus globale de l'environnement. C'est pourquoi on parle désormais d'un « label de qualité de vie » plutôt que d'un simple concours de villages fleuris.

Qu'est-ce que cela a changé dans le travail de l'équipe au quotidien ?

Une des premières étapes incontournables était la suppression des phytosanitaires. Désormais, on doit prendre en compte l'environnement sous toutes ses facettes : le patrimoine naturel et architectural, la biodiversité, la consommation d'eau, la gestion différenciée, le recyclage des déchets verts, l'entretien des structures et des espaces de vie...

Cela nécessite plus de réflexion sur les aménagements et réaménagements pour limiter la consommation de ressources et la production de déchets. Nous tenons aussi compte de l'évolution climatique dans l'implantation et le choix des végétaux. Nous nous imposons des principes drastiques et exigeants : arrosage avec quasi-exclusivement l'eau de la citerne de l'église, désherbage uniquement manuel ou mécanique, fauchage tardif en fonction des zones et des impératifs, etc...

Quelle est la perception de la population ?

Parfois, certaines personnes, habituées à un entretien extrêmement soigné, ne comprennent pas toujours le sens de nos actions. Cependant, à Pleudihen, nous avons la chance d'avoir des habitants et des visiteurs qui reconnaissent notre travail et l'apprécie. C'est le cas aussi des professionnels au niveau national avec le label.

On essaie toujours de répondre aux interrogations des riverains. Ce sera encore le cas ce samedi au jardin du Presbytère pour expliquer ce en quoi consiste la gestion différenciée.

« MEMOIRES DE BRUME 2 » : DU CHAMPS AUX BANCS DE TERRE-NEUVE

Dimanche 1er octobre, Salle des Fêtes à 15h00.

A l'initiative de l'association « Mémoires et Patrimoines des Terres-Neuves » de Saint-Malo, vous êtes invités à une **projection du film** « Mémoires de Brume 2 ». Ce film d'Alain-Michel BLANC est composé d'images d'archives filmées sur les bancs de Terre-Neuve et de témoignages de l'époque de la Grande Pêche. Eric SALAÛN, monteur et ingénieur du son qui a travaillé sur ce film, sera présent ainsi que d'anciens Terre-Neuvas locaux. Celui-ci nous précise que plusieurs images des années 50 ont été tournées « dans les environs de Pleudihen » (Miniac-Morvan, Plerguer, le Tronchet...). Les plus attentifs au niveau acoustique pourront même reconnaître le son des cloches de Pleudihen que Eric SALAÛN a utilisé pour certains bruitsages.

« On a eu de la misère mais on n'était pas malheureux. » C'est le constat ahurissant des 25 pêcheurs à la morue - acteurs du film - qui, à bord des chalutiers, travaillaient 18 heures sur 24 à Terre-Neuve, dans des conditions de vie sommaires face à des météo dantesques. Tous ces hommes racontent leurs vies : les raisons de leur embarquement, les accidents, les tempêtes, les naufrages, l'absence de leurs familles... Les récits des Terre-Neuvas sont illustrés par des images d'archives qui nous emmènent au gré des témoignages des champs des bords de Rance aux bancs de Terre-Neuve en passant par les quais de Saint-Malo.

La Municipalité remercie l'association « Mémoires et Patrimoines des Terres-Neuves » de nous offrir la possibilité de voir ce film en présence d'anciens Terre-Neuvas.

VENEZ NOMBREUX – ENTRÉE GRATUITE.

▼ CE VENDREDI ▼

INAUGURATION

MAISON DE SANTÉ

Laënnec

29 SEPTEMBRE – 18H30



MARCHÉ

tous les MARDIS

de 9h à 13h place de la mairie

Fruits et légumes, poissonnerie, galettes-crêpes, boucherie-charcuterie, crèmerie, fleurs, plantes

CENTRE CULTUREL BIBLIOTHÈQUE

Abonnement gratuit pour tous
02.96.88.20.55

HORAIRES MODIFIES

Mardi	9h-12h30
Mercredi	9h-12h30
Jeudi	14h-17h00
Samedi	9h-12h30

EXPOSITION : PASTELS
PAR JEAN-LUC CHAUVIN
JUSQU'AU 14 OCTOBRE

INFOS PRATIQUES

Sapeurs-pompiers : 18

Urgences : 15

Cabinet Médecins : 02.96.83.20.25

Samedis matin sur RDV

Pharmacie : 3237

Sage-femme ☎09.84.45.25.37

Cabinet infirmier ☎02.96.88.28.57

Assistante sociale : RDV au
02.96.80.00.80

Association « Soleil et Sourires »

☎ 02.96.83.20.75

Ambulances de La Rance

☎02.96.83.38.64

Taxi LEMOINE ☎06.08.54.09.22

TRI SÉLECTIF (sacs jaunes).

Dans les villages : mardi 10/10
Dans le bourg : tous les mardis





STADE PLEUDIHENNAIS FOOTBALL PROGRAMME DU WEEK-END

Vendredi 29/09. Foot loisir : Repos.

SAM. 30/09. Pôle Féminin : Plateaux ou Matches ou Entraînements ou Repos. U8 ans : Pleudihen va à Ploufragan à 10h (rentrée du foot). U11 ans : Pleudihen va à Ploufragan à 10h (rentrée du foot). U12 ans : Pleudihen Reçoit Caulnes et Matignon à 11h30. U13ans : Pleudihen Reçoit Caulnes et Matignon à 11h30. U15ans : Pleudihen va à Matignon à 10h. U18 ans : Pleudihen reçoit Plouasne et Langueux à 10h.

Pôle Masculin : De U6 à U13 : Plateaux ou Matches ou Entraînements ou Repos. U14 ans : Pleudihen reçoit Trélivan à 15h. U15 ans : Pleudihen va à Uzel à 15h30. U16 ans : Pleudihen reçoit Lamballe à 15h30. U17 ans : Pleudihen va à Plélan à 15h30.

DIM. 24/09. Séniors A : Pleudihen va à Liffré à 15h (coupe de France). Séniors B : Pleudihen est exempt. Séniors C : Pleudihen va à Créhen à 13h. Séniors D : Pleudihen est exempt.

Renseignements et Contacts : Arnaud COQUIN au 06.27.40.64.18 ou José ESCANEZ au 06.68.19.26.42

SERVICE ENFANCE JEUNESSE

Accueil de loisirs (3-12 ans)
Pleudihen | Saint Hélen | La Vicomté



OUVERTURE PENDANT LES VACANCES D'AUTOMNE

Modalités d'inscription : Mairie ou site Internet de la commune (rubrique – Vivre / Enfance et Jeunesse / Accueil de loisirs)

Fin des inscriptions : Mercredi 11 Octobre 2023

→ Différents ateliers au programme : sportif, artistique, créatif, découverte, participatif, cuisine, grand jeu et diverses sorties.

→ Possibilité de poursuivre son activité associative du mercredi (remplir l'autorisation parentale : décharge de responsabilité).

**Renseignements : José ESCANEZ 02 96 83 20 20
ou 06 68 19 26 42 ou pleudihen.jeunesse@orange.fr**

LES AMIS DU PATRIMOINE - RANDONNÉE



Prochaine randonnée : **VENDREDI 6 OCTOBRE.**
Départ à 9h. Saint-Méloir - Saint-Benoît. (9 km, difficulté facile)

Rendez-vous à la Salle des Fêtes. Bâtons recommandés.

Renseignements : Pierre Chouin 02.96.83.33.43
chouin.pierre@yahoo.fr

SOIRÉE DE REMERCIEMENTS DE LA FÊTE DU BLÉ VENDREDI 13 OCTOBRE 2023

La soirée de remerciements des bénévoles de la Fête du Blé est reportée au vendredi 13 octobre 2023.

ASSOCIATION L'HERBU DU BAS CHAMP

« REGARDS CROISÉS SUR L'ESTUAIRE, 30 ANS D'HISTOIRES », le Samedi 7 octobre 2023 à 20h à la Salle des Fêtes. L'association l'Herbu du Bas Champ propose une soirée de projections à la Salle des fêtes. Au programme :

> « ITINÉRANCE », film de 1995, en présence de son réalisateur, M. Roland SAVIDAN.

> « LA RANCE A CONTRE COURANT », film de 2022, en présence de son réalisateur M. Félix URVOIS.

Ces 2 films seront suivis d'une échange entre les réalisateurs et le public.



Partnerschaft-Jumelage
Herschbach/Uww. - Pleudihen sur Rance



45 ANS D'AMITIÉ FRANCO-ALLEMANDE !

Le 12 mai 1979, Edmond PLAYOUST et Franz BEULER (maires de Pleudihen et d'Herschbach), accompagnés d'une grande délégation, signèrent à Pleudihen la création du comité de Jumelage. Ils ont scellé depuis maintenant 44 ans une amitié et des échanges entre les deux villages. Dès 1980, fut instauré l'échange de jeunes, considéré comme la base du jumelage et qui perdurent depuis. Le 40^e anniversaire fut célébré en mai 2018 à Pleudihen. C'était l'occasion pour certains de retrouver de vieux amis et pour d'autres de découvrir notre beau village des Bords de Rance. En 2019, à la pentecôte, ce fut au tour des Pleudihennais de se rendre à Herschbach pour un week-end de festivités mémorables. Une délégation d'une quinzaine de Pleudihennais y est retourné pour le carnaval en février. 17 Allemands sont attendus ce week-end à Pleudihen pour un moment de convivialité.

L'année prochaine, nous fêterons le 45^e anniversaire à Pleudihen du 8 au 12 mai. Si vous êtes intéressés pour recevoir quelqu'un et le fêter avec nous, il est déjà temps de réserver votre week-end. **Contact :** Sandrine DENOUAL au 06.60.44.63.00 ou par mail sden2269@gmail.com.



Jumelage 2023 – notre délégation au Carnaval de Herschbach

RJA – TRAVAUX D'AIGUILLES



Vous aimez tricoter ? Crocheter ? Broder ? Coudre ? Faire du patchwork ? Venez nous rejoindre chaque vendredi de 14h15 à 16h15 à la Salle Beaumarchais (route de Mordreuc). Nous partagerons une boisson chaude. **Renseignements :** Sylvie au 02.96.88.24.32

TRAVAUX : CHEMIN DE LA MARE DU DOUÉ ET CHEMIN DU PRAT



Le réseau d'eau potable sera interrompu en raison d'une opération de reprise sur un collier de prise en charge le Lundi 2 octobre 2023 de 9h30 à 13h30. Les usagers concernés seront prévenus par des avis dans les boîtes aux lettres.

FAMMAC



L'Amicale des anciens marins et marins anciens combattants organise son couscous habituel à la Salle des Fêtes de Pleudihen, le 21 octobre 2023 à partir de 12h30. Avec l'Orchestre animateur : Les Canotiers.

Participation : 29€, boissons comprises. Ce couscous est ouvert à tous, amis et sympathisants. Inscription pour le 13 octobre 2023, dernier délais auprès de Marie BRIAND au 02.96.83.23.25 ou à Louis GUILLOU au 02.96.83.34.37